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Mieres del Camino,  
David MONTAÑÉS 

La conexión por carretera en-
tre Mieres y San Martín del Rey 
Aurelio mejorará notablemente  
gracias a una inversión de casi 
1,3 millones de euros destinada a 
renovar buena parte del firme de 
la calzada que une ambos conce-
jos por el alto de La Colladiella. 
El Principado ya ha redactado el 
proyecto y en breve procederá a 
la licitación de los trabajos. Ade-
más de sanear unos 10 kilóme-
tros de firme, también se refor-
zarán taludes para evitar futuros 
argayos.  

Los trabajos previstos afectan 
a la carretera que une Figaredo y 
Sotrondio (As-337) y que transi-
ta por todo el valle de Turón. Se 
trata de un recorrido de 26 kiló-
metros, aunque el proyecto se 
concentra principalmente en tres 
tramos concretos. Se trata de 
cuatro kilómetros entre Figaredo 
y La Cuadriella. En este punto 
las obras conllevarán acabar con 
los constantes problemas de 
inundaciones que se registran en 
el entorno de Figaredo sistemáti-
camente cada vez que hay una 
aguacero de cierta considera-
ción.  El segundo tramo abarca 
casi dos kilómetros a la altura 
de Urbiés. Finalmente, se actua-
rá en los cuatro primeros kiló-
metros de la calzada desde la 
vertiente sotrondina.  

Los trabajos comenzarán con 
la limpieza general de la carrete-
ra en toda su longitud, incluyen-
do el reperfilado de bordes y cu-
netas, con retirada de aterramie-
nos y vegetación  bajo barreras de 
seguridad. Se procederá a un des-
broce mecánico y manual de talu-
des y márgenes “hasta cinco me-
tros a cada lado de las aristas ex-
teriores”. En los ya citados tres 
puntos claves de la actuación se 
sustituirá la capa de rodadura. En 
varios puntos se procederá a dar 
solución al hundimiento de la ca-
rretera. También está previsto eje-
cutar varias escolleras para evitar 
argayos.  

En total, el importe de la actua-
ción asciende  1.299.836 euros. 
El proyecto técnico desarrollado 
por la Consejería de Infraestruc-
turas no contempla la necesidad 
de acometer ningún tipo de ex-
propiación. El documento ya ha 
sido trasladado al Ayuntamiento 
de Mieres para su evaluación. El 
alcalde, Aníbal Vázquez, y el con-
sejero de Infraestructuras, Fer-
nando Lastra, visitaron hace unos 
meses Figaredo para supervisar 
el tramo de carretera que perma-
nentemente se ve afectado por las 
inundaciones. “Este proyecto 
permitirá corregir los problemas 
de inclinaciones y de desagües 
que sufre la zona”, explicó ayer el 
vicealcalde de Mieres, Manuel 
Ángel Álvarez.  “Al final esta de-
ficiencia le estaba suponiendo un 
gasto al Ayuntamiento,  ya que 
pese a no ser competencia muni-
cipal en varias ocasiones    hemos 
tenido que achicar el agua que se 
acumula en la entrada al valle de 
Turón”, remarcó el edil de IU. En 
más de una ocasión el nivel del 
agua subió tanto que incluso se 
quedaron vehículos atrapados al 
intentar transitar por la carretera, 
siendo necesaria incluso la inter-
vención de los bomberos.

El arreglo de la carretera entre Turón  
y Sotrondio costará casi 1,3 millones
La actuación permitirá acabar con las constantes inundaciones que 
afectan al problemático tramo de calzada que transita por Figaredo

El tramo más problemático del acceso a Turón por Figaredo, durante una inundación. | J. R. SILVEIRA

El proyecto
El río. El río Turón se 
ha desbordado en 
numerosas ocasiones 

estos últimos años debido a las 
lluvias. El punto más problemático 
está en el acceso al valle, a la 
altura de Figaredo
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Quejas. El 
Ayuntamiento ha 
solicitado repetidas 

veces al Principado una actuación 
para solventar los graves 
problemas que afectan a esta 
carretera regional
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La obra. Finalmente la 
actuación será más 
ambiciosa de lo 

previsto, actuando en casi 10 
kilómetros de la calzada que une 
Figaredo con Sotrondio por el alto 
La Colladiella.
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Lena reclama un “plan integral” para evitar 
conflictos entre los lobos y las ganaderías
“El Principado tiene que proteger a los animales salvajes, pero también 
a todos los vecinos que viven en el entorno rural”, asegura la Alcaldesa

Pola de Lena,  
C. M. BASTEIRO 

Un “plan integral” para ase-
gurar la correcta convivencia en-
tre la fauna salvaje y los vecinos 
de la zona rural. Es la reclama-
ción del gobierno local (IU) al 
Principado tras la noticia que ha 
puesto en vilo al municipio: una 
manada de lobos mató en Villar, 
a menos de 200 metros del pue-
blo, a dos burros de la ganadería 
de Nacho Fernández. “Tenemos 
que proteger a los animales pero 
sin poner en riesgo la integridad 
de los vecinos ni la actividad ga-
nadera”, señaló la alcaldesa, Ge-
ma Álvarez.  

El ataque en Villar sucedió en 
la noche del 30 de abril. El gana-
dero dio la voz de alarma a pri-
mera hora de la mañana del día 1 
de mayo, cuando no podía en-

contrar a sus burros “Margarita” 
y “Rajoy”. Los dos asnos, espe-
cialmente el segundo, eran “una 
atracción para los vecinos”. “Se 
dejaban tocar, todo el mundo ve-
nía a darles zanahorias”, explicó 
el joven productor. “Rajoy” y 
“Margarita” aparecieron poco 
después, en el entorno de la finca, 
devorados prácticamente por 
completo. 

El titular de la ganadería de-
nunció lo sucedido ante la Guar-
dería del Principado. Los técni-
cos regionales, afirmó Nacho 
Fernández, confirmaron que los 
burros habían sido atacados por 
los lobos. “Por el rastro parece 
que fue más de un animal, nos te-
memos que una manada anda 
cerca del pueblo”, señaló, para 
añadir que “esto pone en riesgo a 
los vecinos, ya que la mayoría 

son personas mayores que tienen 
costumbre de pasear por el mon-
te”.  

El Ayuntamiento tuvo conoci-
miento de lo sucedido hace unos 
días. Gema Álvarez señaló que 
“a través de la concejalía de Ga-
nadería, discutiremos lo ocurri-
do con el Principado”. En este 
punto, Álvarez destacó que “no 
creemos que sea el momento de 
generar alarma, ya que creemos 
que se trata de un caso aislado. 
Eso sí, no podemos permitir que 
la fauna salvaje siga acercándose 
tanto a los pueblos”.  

La Alcaldesa tiene claro que 
“hay que defender a las especies 
protegidas, pero también a los ve-
cinos que viven del medio rural”. 
“Nuestro entorno natural, y las 
personas que viven en él, son una 
verdadera riqueza para este muni-

cipio”, añadió. Y fue un paso más 
allá: “No podemos olvidar que 
los montes están cuidados gra-
cias a los vecinos y a los ganade-
ros, a pesar de la escasa ayuda 
que están recibiendo por parte del 
Principado”.  

Un cuidado que da frutos y que 
ha permitido, junto a los proyec-
tos de entidades conservacionis-
tas como la Fundación Oso Par-
do, el regreso de los osos al con-
cejo de Lena. Ya hay población 
asentada en la vertiente lenense 
del parque natural de las Ubiñas y 
su presencia ha dejado rastro 
también en el valle del Huerna. 
De hecho, hace sólo un año, un 
mulo apareció muerto en la finca 
de Nacho Fernández. La Guar-
dería del Principado confirmó 
que el animal había sido atacado 
por un plantígrado.

La frase

❛❛❛

“Son los ganaderos 
los que mantienen 
cuidados los 
montes, pese a  
la escasa ayuda  
del Principado”  
Gema Álvarez 
Alcaldesa de Lena

Jorge Luis Varela Gonzalez
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